

▷ En Argentina y Guatemala, el mayor número de desaparecidos: Fundalatin Se ha extendido la represión; difícil excluir a algún país latinoamericano de esta lista negra: Juan Vives

CARACAS, 26 de noviembre (Latin, AFP y UPI). — En Argentina y Guatemala se registró el mayor número de desaparecidos por razones políticas durante los últimos años, según dijo aquí el presidente de la Fundación Latinoamericana por los Derechos Humanos y el Desarrollo (Fundalatin), Juan Vives Suria.

El sacerdote español afirmó ante el segundo Congreso Latinoamericano de Familiares de Desaparecidos, inaugurado ayer, que actualmente la represión se ha extendido al punto que "resulta difícil excluir a algún país latinoamericano de esta lista negra".

Guatemala es el país donde se ha registrado el mayor número de desaparecidos, que en los últimos años asciende a 40 o 50 mil personas durante los últimos 20 años. En ese país, añadió Vives Suria, "la mayoría de ellos están muertos, porque ahí no hay exiliados ni presos".

Respecto a Argentina, el sacerdote señaló que "las cifras más conservadoras hablan de

diez mil desaparecidos, pero otras llegan a 30 mil". En Cuba, dijo, no hay problemas de desaparecidos sino de encarcelados, "los que se cuentan por centenas, algunos de los cuales llevan mucho tiempo en prisión".

Otros asistentes al congreso, instalado ayer bajo el lema de "Hasta encontrarlos", aseguraron que en América Latina son ya 90 mil los desaparecidos y que, al finalizar el encuentro se anunciará la formación de una Federación de Familias de Desaparecidos que exigirá a los gobiernos latinoamericanos explicaciones sobre el paradero de esas 90

mil personas "que nunca regresaron a sus hogares, tras su detención por organismos policiales o militares".

Rosario Ibarra de Piedra, representante del Comité pro Defensa de Presos, Perseguidos y Desaparecidos de México denunció la desaparición de 500 personas en su país. Ibarra de Piedra informó que las desapariciones se produjeron principalmente durante los gobiernos de Luis Echeverría Álvarez y de José López Portillo.

Otras informaciones sobre el número de desaparecidos en el continente, ofrecidas por Fundalatin, aseguran que en

Uruguay son ya 120; en Brasil existen cien desaparecidos, aunque hay versiones de que son 300 o 500 los casos de desaparecidos; en Colombia no "hay menos de 500" y numerosas denuncias sobre torturas; en Paraguay "hay bastantes" y en Perú se practica "una política de coordinación policial" que ampara a un comando argentino radicado allí y el cual secuestra a exiliados de su país.

Venezuela y Ecuador no practican las desapariciones, pero en El Salvador "es una verdadera plaga; en Honduras se habla de cientos de desaparecidos.